
“不能画个圈就当停车场收费”
“为民办实事”征来百余建议，市民最关注教育、出行和房价

本报记者 邢振宇 马云云 实习生 马雪琳

“我要说说教育问题。”在近

百个来电中，不少市民对教育给

予了关注。

“义务教育阶段应当取消择校

费。”市民张先生拨通了96706345

热线后，首先就说起了择校费的问
题。今年9月，张先生一家刚为外孙

交了1万元的择校费。这让他非常

不理解。张先生家住在历城区，但

与历下区的一所小学距离较近，要

想让外孙在这所学校就读，就必须

要交这笔择校费。

张先生说，在他身边有不少

这样的情况，他建议有关部门尽

快对教育资源进行均衡配置，打

破行政界线，“可以根据学校能

力适当调整招生半径，让每个区

域都没有空白点，而在交叉区

域，可以让市民自愿选择。”

市民刘先生则关注职业教

育。他说，“现在存在一个怪现

象，企业需要大量技工，但城里

孩子基本不愿当工人，大部分技

术工作只能由农村孩子承担。”

刘先生说，农民的思想观念跟不
上，想不到要接受职业教育。他

认为，当务之急就是要对职业教

育加强普及力度。“政府部门应

该在每个职业院校的招生简章

中放一封公开信，告诉人们上学

的好处，让进入企业的工人都具

备专业技能。”

马先生：济南市一些路段交通

拥挤，有关部门应该依据有关法律

处理好交通秩序，尤其要注意慢车

道、人行道和停车场的设置。

徐先生：济南市一些地区，例

如青年东路的早市，有关部门应该

整治一下。此外，济南市还有一些

臭水河，应该对其进行改造，让河

沟的水流起来、清起来。

刘女士：现在基层单位的工作

人员素质较低，建议加强政府基层

工作人员素质培养，建议对居委

会、办事处增加投资，多增加研究

生、本科生等高材生。

梁女士：建议政府加强对养老

机构的重视程度，对养老机构从政

策上优惠。目前经营的养老机构用

电是按照一般工商业用电计算的，

建议政府能按照居民用电计算。

贾女士：建议政府对企业采取

强制措施，要求在退休期间把独生

子女费发放下来，免得引起不困难

企业效仿，也不按时发放。

刘先生：现在一些乘客或者与

公交车发生刮蹭的司机会动手打

公交司机，公交司机的方向盘承载

着很多人的生命，社会应该加强对

公交司机的尊重。

(记者 马云云 邢

振宇 实习生 马雪琳)

在众多市民来电中，道路拥

堵成为最受关注的问题之一。

市民马先生表示，省城济南

道路拥堵、车辆乱停乱放已经严

重影响了城市形象，市区许多道

路被停车位“抢占”，已经没有了

人行道、自行车道。“道路是公共

资源，不论哪个部门和个人，都

不能画个圈就当停车场收费，再

加上路边商店、流动商贩占道经

营，行人真是无路可走了。”马先

生认为，济南道路拥堵、乱停车，

政府有必要好好治理一下。

徐先生则表示，私家车越来越

多，济南机动车保有量近120万辆，

车辆猛增，道路愈加拥挤，政府机

关和事业单位工作人员应带头使

用班车上下班，减少私家车上路。

他还建议，为老百姓办点实事，政

府部门车辆应控制一下数量。

“家长接送孩子也是造成局部
道路堵车的一个重要原因。”市民

刘先生说，交通安全问题需要引起
政府关注，建议安装监控设施。

白菜涨价、棉花涨价、白糖

涨价……涨价成为市民最头疼

的事情，不过市民最关注的还是

房价。今年以来，从中央到地方
对于抑制房价出台了一系列严

厉的调控政策，而省城许多市民

感觉房价越调越高，建议政府应

该重点打击投机炒房，调控房地

产价格。

“济南房价高得太离谱了，

前一段时间评出的中国房价最

该下降的八大城市，济南竟低于

海南三亚，列第二位。济南工资

收入水平比较低，房价那么高，

工薪阶层都买不起房。”对于这

么高的房价，市民罗先生有些想

不明白。罗先生认为，政府应该

采取更严厉的措施打击炒房者，

给济南房产市场降温，让房价

“冷”下来。

在事业单位上班的王琳表

示，“房价”是她这两年最关心的

事。她告诉记者，近期以来，她和

家人一直在城区看房，却因为房
价太高迟迟没买。

她希望新的一年，济

南房价能有所下降，让更

多老百姓买得起房。

格来电选登

我为政府

建言献策

今年，济南市政府继续“开门”写报告，并首次征求“为民办实事”建议。为方便市民参与，本报开通了96706345热
线，倾听民意。市民参与热情高涨，截至16日，本报已接到百余个电话，教育、出行、房价成为关注的热点。

教育：义务教育阶段应取消择校费

出行：乱停车，有必要好好治理一下

住房：应采取更严厉措施打击炒房
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